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令和３年度長野市スポーツ推進審議会（第３回）会議録

日 時 令和３年８月 19日（木） 午後２時～午後３時

会 場 長野市職員会館 ３階 大会議室

出席者 委員 11名（欠席委員１名）、オブザーバー１名、事務局８名

次 第

１ 開 会

２ あいさつ

３ 議 事

(1) 第三次長野市スポーツ推進計画の骨子案について 資料１～５

(2) その他

４ そ の 他

５ 閉 会

議 事

（議事進行 堀江会長）

議事(1)：第三次長野市スポーツ推進計画の骨子案について

事務局より資料１～５について説明。以下質疑応答。

資料１ 第五次長野市総合計画後期基本計画案

資料２ 第三次長野市スポーツ推進計画構成案

資料３ 計画策定にあたって

資料４ 本市スポーツの理念と方向性

資料５ 第二次、第三次の施策体系の一覧

Ａ委員 ：資料１の施策１「現況と課題」の部分に、「家庭、地域、学校の連携を中

心とした環境でのスポーツ活動から、民間や総合型地域スポーツクラ

ブ、スポーツ競技団体などが中心となるスポーツ活動へ環境整備が求め

られている」と記載されているが、これまでの家庭、地域、学校の連携

を中心とした環境でのスポーツ活動の何が計画を変更させることとな

ったのか教えて欲しい。

事務局 ：令和５年度以降に向けて、学校で部活動の適正化が盛んに進められてい

る。その中で民間や総合型地域スポーツクラブ、競技団体の果たす役割

が大きくなっていくという意味でこのように計画の中へ記載させてい

ただいている。

Ｂ委員 ：資料４の３頁④競技スポーツの普及と競技力の向上の部分で、「スケート

競技の拠点化を推進する」と記載されているが、詳細について教えてい

ただきたい。また、４頁②国際大会全国大会などの誘致・開催について、

前頁の〈目指す姿〉には経済という文言も記載してあるが、例えば経済
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の波及効果を図るものや健康寿命を延伸させるためには、具体的にどの

ような方法で数値化していき効果を図るのか、計画等あれば教えていた

だきたい。

事務局 ：スケート競技の拠点化については、長野市で全国中学校スケート大会の

20 年連続開催が決まっており、今年で 14 年目を迎える。長野オリンピ

ック以来、スケートといえば長野というスケート競技の拠点化を今後も

推進していきたいと考えている。経済波及効果については、SCOP さんと

連携しながら効果を出していきたいと考えている。その中で、今後プロ

スポーツチームとの連携推進ビジョンについても謳っていきたい。

Ｃ委員 ：資料５に前段の推進計画と比較して次期の計画案を示してあるが、さら

にこちらを掘り下げたものが推進計画となるのか。具体的な策をこれか

ら考えていくこととなるのか。

事務局 ：今は骨子案の段階である。これから素案という形で掘り下げたものを計

画していく。この骨子案が軸となり、ここにより具体的な取り組みを掲

げていく形となる。

Ｃ委員 ：資料４の中で「スポーツを軸としたまちづくりの推進」とある。まちづ

くりや都市計画の中で松本市と比較することが多い。スポーツを軸とし

たまちづくりというのは極めて難しいもの。長野市は求心力が弱く、極

めて未発達な部分が多いと感じる。プロスポーツチームが４団体もある

のにも関わらず、松本市と比べると求心力が弱いと感じる。総じて歴史

を振り返ると、松本市では高校スポーツとして松商学園が引っ張ってき

た。あらゆる種目に対して全国レベルで活躍するといった、いわゆる伏

線土壌があり、更に醸成しているのが松本山雅であると感じる。あらゆ

るところに山雅のフラッグが飾られており、車にはワッペンも貼られて

いる。「スポーツを軸としたまちづくりの推進」と掲げる以上、どうして

も求心力の核たる存在をどこにもっていくのかが計画を策定する中で

大切なことだと思う。このことは、地域スポーツや中等スポーツ、高校

スポーツとあらゆるスポーツの中で必要なことだと思う。計画の中に

「エビデンス」という言葉が使われているが、科学的な根拠や裏付けを

データアップしていく必要があると思う。

Ｄ委員 ：資料３に「スポーツが果たす役割や意義がますます重要になってきてい

る」とあるが、オリンピック、パラリンピックの無形の財産は長野県の

中でも長野市しか持っていないので、求心力を求めるとしたら、無形の

財産をどのように捉えてどのように市民にアピールして、スポーツ人口
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の拡大に活かしていくのか考える必要があると思う。

議事(2)：その他

文化スポーツ振興部長挨拶

以上


